

El borriquito

Cuento para niños que deben leer muchos hombres

Pues, señor, en aquel tiempo en que, según asegura Esopo el gran fabulista, hablaban todos los animales (fenómeno que alguna vez en nuestros días se ha repetido) abrió el león una escuela de párvulos, es decir, de animales pequeños.

Asistían a ella con objeto de instruirse y de no hacer mal papel en la sociedad, entre varios otros discípulos, una ardilla muy lista, un zorro muy astuto, muchos perros de diferentes castas y una charlatanísima cotorra.

Eran todos animales de clara inteligencia, bien dispuesta para aprender, y pronto lograron adquirir conocimientos útiles y generales.

El león, satisfecho de sus discípulos, no quería admitir más, cuando un día presentose un borriquito de color de ceniza, chiquitín, vivaracho y de orejas largas.

—¿Qué desea V., pollinito?— le preguntó el maestro con mucha cortesía.

—Pues yo—respondió el recién llegado—quiero aprender lo que estos compañeros míos.

La ardilla, el zorro, los perros y la cotorra soltaron una carcajada.

—¿De qué se ríen Uds.?— preguntó el león, dando un rugido que hizo temblar las paredes de la escuela.

—Nos reímos—contestó la cotorra muy pizpireta—de ese borrico que quiere compararse con nosotros.

El león miró con desprecio al pájaro verde, y volviéndose al asno le habló de esta manera.

—Desde hoy asistirás a la escuela todos los días. Ya sé que Dios no te ha concedido gran inteligencia como a estos otros animales; pero yo te aseguro que si estudias con ahínco llegarás a saber tanto como ellos.



Desde entonces el borriquito fue a clase diariamente, y era de ver su constancia en repasar los libros y la atención que prestaba para aprender las explicaciones del maestro, poniendo, para oír las mejor, muy tiesas, sus orejas desmesuradas.

Sus condiscípulos se burlaban de él; en todo el tiempo que permanecían en la escuela no hacían

otra cosa que reírse del pobre asnito haciéndole, aún los que no eran perros las mayores perreñas.

Ya imitaban su rebuzno; ya se ponían cucuruchos de papel en las orejas para copiar las del animalejo; ya figuraban dar coces contra los bancos: inventaban en fin, todo lo más que pudiera humillar y ofender al paciente discípulo.

Pero éste no hacía caso.

Si le llamaban burro no se incomodaba, porque harto lo sabía que lo era, y se pasaba las horas estudiando, estudiando, sordo a los insultos y a las burlas.

Llegó el fin del curso, y formaron el tribunal de exámenes tres sabios de Grecia, a quienes llamó el león para que apreciaran los adelantos de sus discípulos; presentáronse éstos con el temor natural de quien va a ser juzgado por personas de tan superior inteligencia.

Todos temblaban al acercarse el momento; pero ninguno tanto como el borriquito, que, convencido de su escasa disposición para el estudio, temía no alcanzar ni siquiera la nota de *mediano*, y justificar así el desprecio de sus condiscípulos.

Fue el último que se examinó y los otros, que, mejor a peor, habían ya salido del apuro, se reían al ver al pobrecito, lleno de susto, presentarse todo tembloroso ante el tribunal, con el rabo caído y las orejas desmayadas.

—Ahora te convencerás de que eres un asno, le decía el zorro.

—Y de que el más torpe de

Se niegan los alimentos a todo elemento religioso en Rusia

Moscú.—Las últimas disposiciones de la Rusia soviética que empezaron a regir desde el primero de noviembre, excluyen de alimentos a todos los ministros de la religión y a todo propagandista en favor de la iglesia.

La lista oficial de los excluidos que ahora publicaron incluyen:

A todo sacerdote o pastor.

A toda mujer religiosa.

A todo organista y sacristán.

A todo rabbis, judío.

A todo editor de asuntos relacionados con la iglesia.

A todo artista que haya hecho cuadros religiosos. Desde luego en cada caso se excluye a cada miembro de la familia, mayor de 14 años.

—nosotros es más listo que tú,— añadía la ardilla, que no estaba quieta ni por un momento.

—¡Anda borrico, borrico!— repetía la cotorra.

Pero ¡cuál no sería la admiración de todos cuando vieron que el pollino contestaba sin vacilar a cuantas preguntas le hacían los tres sabios!

—¿Con qué modestia, pero al mismo tiempo con cuánta seguridad se explicaba!

Basta decir que los jueces le dieron la nota de *sobresaliente*, que no había logrado hasta entonces ningún discípulo, y una medalla de oro que le colgaron del cuello y que relucía como el sol.

El león satisfecho, orgulloso, sacudió la melena, dió un rugido y habló así, señalando con la

Mere Benoit Joseph Vanthier

A la edad de 65 años de edad falleció en el Colegio de Sión la Mare Benoit Joseph Vanthier, después de una residencia en nuestro país de 40 años dedicados a la enseñanza de la juventud.

Sus discípulos siempre le profesaron entrañable cariño por su afabilidad y dotes de institutriz.

Sus funerales se verificaron ayer, asistiendo al sepelio numerosa concurrencia.

En el cementerio hizo uso de la palabra para hacer el elogio de la religiosa fallecida el Presbítero don Rosendo de J. Valenciano.

Enviamos a la Comunidad de Hermanas de Sión nuestro pésame sentido.

DUELO

Ayer dejó de existir en esta capital la muy estimable señora doña Luz Monestel de Arce, verificándose el sepelio de su cadáver ayer mismo. Las honras fúnebres se verificaron en el templo de la Merced con gran asistencia de familiares y amistades.

Enviamos nuestro pésame a su esposo don Juan de Dios Arce, sus hijos, su hermano el Ilmo. Sr. Dr. Monestel, Obispo de Alajuela y demás deudos.

garra derecha al pollinito, que no se daba cuenta de lo que sucedía:

—Ahí tenéis el poder de la voluntad y de la constancia. De nada sirve la disposición natural si no se sabe aprovecharla para el estudio. No os burléis nunca de aquellos cuyas dotes intelectuales son escasas, porque de esto no tienen culpa; burlaos, sí, de los que con sobrada inteligencia no saben, sin embargo, aprovecharla. Esos, son los verdaderos borriquitos.

Calló el león, rompió en un aplauso la concurrencia, y salieron del salón los perros con el rabo entre las piernas y las orejas gachas, la ardilla escurriéndose avergonzada, haciéndose el distraído el zorro, y la cotorra repitiendo en voz tan baja que apenas se le oía:

—¡Nos hemos lucido, nos hemos lucido, nos hemos lucido!

Miguel Ramos Carrión



Don Concepción Viquez

El sábado venidero se cumplirán 4 años de haber fallecido en Zarcero este estimable caballero herediano, quien consagró su vida entera a las dignificadoras faenas del trabajo y a la práctica de austeras virtudes que fueron su mejor blasón.

El mismo día sábado su hijo el Presb. don Julio L. Viquez celebrará en su parroquia de San Pablo de Heredia, una misa de requiem en sufragio del recordado caballero, según puede verse en la invitación que publicamos

La jugada que le hizo un periodista a un millonario

De paso en Londres, el millonario Pierpont Morgan, recibió una carta de un periodista que le pedía por favor una entrevista de dos minutos. Como buen americano y buen millonario, que todo lo miden por el dinero, Morgan contestó que cada uno de sus minutos valía 250 chelines. El periodista le hizo saber que aceptaba. El financiero, maravillado, señaló la entrevista para el día siguiente, a la cual el periodista acudió más puntual que un acreedor.

—¿Qué desea, le preguntó el americano.

—Nada, contestó el periodista, sino entregarle este cheque de 500 chelines, precio este de los dos minutos que me ha otorgado.

Si Ud. no quiere una entrevista Siga Ud. en la cuarta plana

QUEJESE USTED

Cuando tenga un daño en sus instalaciones eléctricas a nuestro departamento de SERVICIO, que hemos trasladado al Pasaje Jiménez, Avenida 3ª entre Calles 4ª y 6ª, por estar allí mejor situado si es que desea dar sus instalaciones personalmente.

En este departamento se ha instalado un teléfono público para su uso a cualquier hora del día y de la noche.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

A las 7 horas del sábado venidero, se celebrará en la iglesia de esta parroquia, una misa de requiem en sufragio del alma de mi señor padre

Concepción Viquez

(q. d. D. g.)

con motivo del cuarto aniversario de su fallecimiento. Quedará profundamente reconocido de todas las personas que se dignen asistir a esa ceremonia.

Presb.° Julio L. Viquez

San Pablo de Heredia, enero de 1931.

Fábrica de PUROS

De EMILIO GUILLEN A.

Atiende sus PEDIDOS

Situada 175 varas al Sur de la Ermita de los Angeles

Vino de Consagrar
MOSCADEL de los R.R.
PADRES CARTUJOS ::
VINO DE PASAS
VINO de GUINDAS
Ha recibido
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

No olvide

que en la Botica *La Violeta* encuentra medicinas baratas para sus enfermedades.

NUEVA INDUSTRIA de la Gran Fábrica de Mosaicos

de
Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

COMENTARIOS

La última encíclica de Su Santidad el Papa



Su Santidad el Papa Pío XI

Observatore Romano, periódico que es órgano católico del Vaticano publicó una encíclica de su Santidad el Papa reinante Pío XI en la que trata de asuntos de vital importancia como son: el matrimonio civil, el divorcio, la esterilidad y el aborto en las mujeres. La noticia de la encíclica fué transmitida por la vía del cable a todos los países del mundo católico, detalladamente y reproduciendo las propias palabras del Sumo Pontífice, quien aborda con toda propiedad y celo religioso los temas ya citados, como corresponde hacerlo a un Pastor de almas y Jefe Supremo de una Iglesia, como la Católica que como su denominación lo indica es Universal y la única verdadera y más numero-

sa de las tres grandes Iglesias cristianas. Agrega la noticia cablegráfica que por primera vez desde hace cincuenta años trata el Papa asuntos sociales de la índole a que nos referimos en estos comentarios, lo que prueba que su Santidad el Papa está muy compenetrado de la alta misión que desempeña y el celo Apostólico que lo anima en pro de los intereses católicos y sociales que son verdaderos problemas que se agitan con caracteres graves que amenazan deruir por su base el magnífico edificio social religioso del Catolicismo romano.

Desde el punto de vista religioso, tanto el matrimonio civil como el divorcio aun cuando sean sancionados por las leyes civiles del Estado y tengan un cariz de legales, constituyen un escándalo social patrocinado por los protestantes y por gentes sin fe, con la complacencia de las Autoridades Civiles, quienes cumplen en esos casos, leyes en mala hora dadas por causa de la deficiente Legislación que reina generalmente en casi todos los países del globo, la que urge derogar para bien de la sociedad, y legislar en el sentido de hacer estables y eficaces los matrimonios católicos. Los ma-

trimonios de prueba, a que se refiere su Santidad en la encíclica, son nada menos que una prostitución autorizada, contra el espíritu cristiano y religioso y no tienen razón de ser, por el escándalo que en sí representan y realmente son.

La esterilidad es provocada por la mujer moderna en su afán de no ser madre, y por consiguiente no tener las molestias que apareja la maternidad. Esta funesta tendencia se ha difundido sobre todo en Francia, con graves perjuicios para la propagación de la especie humana, que debe aumentar sin vacilación alguna en los países europeos diezados por la Gran Guerra.

Tan grave como funesto proceder de las francesas y de las que no son francesas, llegan ya al colmo de la inmoralidad, y no se explica como la mujer moderna quiere y desea modificar, o anular, por decirlo así las leyes naturales regidas por la Divina Omnipotencia de Dios, y lo que es peor, con la complacencia y flojedad de los varones que, debieran oponerse a las pretensiones injustas de sus consortes.

Si la esterilidad provocada por las mujeres es una inmoralidad, el aborto es más todavía, un crimen, un asesinato sin nombre, que quita la vida a un inocente sér que no tiene culpa de su formación. La mujer que toma un abortivo es además de criminal, una degenerada, que debiera castigarse poniéndola en la silla eléctrica, para hacer sanción y sirva de escarmiento a las demás.

No nos explicamos, como una que va a ser madre tiene valor para provocar y efectuar un aborto, cómo es que el hombre siendo un sér superior de la Creación, hecho a imagen y semejanza de Dios, se rebaja y se coloca bajo el nivel de los brutos? Es que ni los animales llevan a cabo tan siniestros y sombríos crímenes! ¡Tanta degeneración, tantos asesinatos cometidos por mujeres que son peores que las fieras, porque ni éstas hacen semejantes barbaridades, ni las mujeres indígenas que aun no ven la luz de la civilización son capaces de abortar, ni siquiera intentarlo!

Crímenes son éstos, que si las leyes humanas con su decantada justicia no castigau, la Justicia Divina, que sí es justicia y que es inflexible, inexorable, sí castiga con las penas eternas de los infiernos.

Como corolario práctico de estos comentarios a la Encíclica del Jefe Supremo de la Cristian-

Primeras Comuniones, Iglesias

Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefonee al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

Una vaca con piernas de madera

En el Estado de Nueva Gales del Sur hay una hacienda que posee una rareza: una vaca con piernas de madera.

El pobre animal se rompió las piernas cuando tenía dos años. La propietaria, (las mujeres siempre se compadecen cuando se trata de animales) le hizo cortar la pierna y adaptar una de madera.

Ahora tiene ocho años y pasea (sin muletas), y da leche (una vaca de palo, lógicamente debiera ser recina), y se deja admirar por los numerosos curiosos.

Un señor ofreció a la propietaria por la vaca una suma considerable, que no fue aceptada. Tal vez espera que vengan a ofrecerle, (a la vaca de la pierna de madera, no a la propietaria) un contrato de estrella de cine.

Su Santidad el Papa Pío XI, debemos llegar a la conclusión de que tanto, el matrimonio civil como el divorcio, la esterilidad, el matrimonio de prueba y el aborto, son lacras de una Sociedad moderna y corrompida que efectúa los disparates aludidos por la falta de religión, y más que todo por la carencia absoluta de fe en un Dios Todopoderoso que premia lo bueno en los cielos y castiga lo malo en los infiernos, por la falta de fe en Jesús y sus sublimes Doctrinas que encierran la más alta moral, y también por la falta de esperanza en la Divinidad y en sí mismo y más que todo por la falta de caridad que en sí es el amor cristiano a nuestros semejantes.

¡Oremos, roguemos a Dios por la humanidad perdida, que navega cual barca sin rumbo, sin brújula y sin timón, en el mar tempestuoso y turbulento de las pasiones y de los crímenes, para que Dios la tenga de su mano y

Un sacerdote de comunidad religiosa, es nombrado

Srio. de Estado en Hungría

El Secretario de Estado lo es el Reverendo Padre Julio Kornis, sacerdote regular de la esclarecida Orden de las Escuelas Pías, tan conocida y afamada por la excelente educación que se imparte en sus colegios.

El Padre Kornis, aunque joven pues no cuenta más que 45 años de edad, es una de las figuras más prominentes en el campo de la ciencia y una verdadera autoridad en materia de educación.

Nacido en Vac en el año de 1885 se educó en un colegio de Escolapios. Estudió después en la Universidad de Budapest y fue nombrado muy pronto cate-drático de Filosofía en la Universidad de Ponzony y luego decano y vicerrector de dicho centro universitario. Ha trabajado en gran número de obras científicas y ha sido elegido miembro de la Academia Húngara. Pertenece a todas las grandes sociedades de Filosofía, Pedagogía, Historia y Bellas Artes de su país y forma parte del Consejo de Instrucción Pública. Después de la gran guerra fue nombrado Secretario de Estado, cargo que desde entonces viene desempeñando con general satisfacción y aplauso. Muy numerosas y profundas son sus obras que versan casi todas ellas sobre cuestiones filosóficas y pedagógicas.

He aquí otro de tantos obscurantistas del clero, según los enemigos de la Religión, que en su gran mayoría no llegan en cultura y ciencia a sus denigrados, ni siquiera a la suela del zapato.

la salve llevándola al seguro puerto de salvación en los Cielos!

José Angel Lagos U.

Enero de 1931.

Rafael Meza - Cirujano Dentista

ha trasladado su oficina al local situado 225 varas al Norte de

El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela

— TELEFONO 4215 —

CONCURSO INTERNACIONAL

Kodak

de \$ 100,000 oro americano

PARA LOS AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA

Informes en la

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Apartado 147.

Teléfono 2040

SI DELE PARASITOIDES ZUÑIGA
 EN SU COMPOSICIÓN A LAS 12 HORAS DE LA MAÑANA Y A LAS 6 DE LA TARDE.



Si vuestros hijos están atacados por las lombrices, dadles Parasitoides Zúñiga. No esperéis las graves consecuencias del ataque y sus complicaciones de intestinos y órganos digestivos.
 No olvidéis que el 90% de niños mueren por el descuido.
 Parasitoides Zúñiga es eficaz y fácil de tomar.
 Depósito: «Botica Tropical»
 — Teléfono 2057 —
 y en todas las farmacias

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón
 de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
 Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

El enemigo temible de la mujer

Entre las distracciones de la mujer joven es sin duda la lectura de novelas, a las cuales le dedican más tiempo del necesario y las leen, por no decir las devoran, con ahínco, para después hacer la *digestión mental* de su contenido, que bueno, malo o instructivo, va a obrar en su corazón, en su alma juvenil. En algunas, la lectura de novelas constituye una pasión irresistible, hasta al punto de olvidar las horas de alimento, el sueño, tan necesarios para la conservación de la vida sin achaques, enfermedades y otras causas que pueden afectar el sistema nervioso para toda la vida.

Se cuenta de una joven que fue antes muy piadosa, entonces no podía ni verlas, en cambio ahora se muere por una novela y con ellas pasa todo un día, es la causa desgraciada de su tremenda frialdad espiritual y dice hoy con amargu-

ra «que las novelas le tienen martirizado el corazón y se ha hecho un vicio deplorable en ella su lectura.» Como esta *sentimental* niña hay otras muchas que han devorado páginas obscenas, depravados escritores de la talla inmoral de Zola, Dumas, Paul de Koch, Eugenio Sué, Felipe Trigo, de un escandaloso Vargas Vila, etc.

La lectura empieza por excitar la imaginación de las jóvenes y termina por arrancarles sus creencias religiosas y las empujan a las caídas más tremendas que hacen conmover a la buena sociedad. El impío Rousseau dijo una vez a una señora que se quejaba de sus novelas: «Para qué son tan insensatas las madres que den a leer mis novelas a sus hijas?» Se pierde poco a poco la inocencia, se pervierte miserablemente la conciencia, el alma se bebe todas las inmunicias sin advertirlo, el corazón

Se vende finca o se cambia en La Uruca

Se vende o se cambia por una más pequeña, reconociendo la diferencia, una finca en La Uruca. Consta de tres cuartos de manzana y casa de habitación.— Dirección: 200 varas de donde sale la calle de Cinco Esquinas, lado izquierdo.

entra en un estado de endurecimiento que sólo la misericordia divina podrá salvar.

Según el eminente escritor Jesuita P. Vilaríño, la lectura de novelas es un hábil ladrón «que roba preciosos bienes cuya pérdida se hace muy difícil y a veces imposible reparar; roba el tiempo y el dinero, la laboriosidad y la pureza, la rectitud de conciencia, el sentido común de la vida, la paz interior y la piedad y naufraga con gran dolor la fe misma, y como la piedad es la madre de la virtud, os digo terminantemente que ninguno o ninguna que se dé a la lectura de novelas será verdaderamente virtuoso.»

Las señoritas que devoran tantas novelas, resultan esposas inútiles en su hogar, inútiles madres y qué educación para sus hijos! orgullosas e insufribles ancianas si llegan a la vejez.

Las novelas hacen perder por lo menos el tiempo, que es un don precioso de Dios, y el dinero que puede emplearse mejor en tantas cosas útiles en la vida, en donde hay muchas lágrimas que enjugar, muchos pobres que socorrer y ganadones y atesorar para la otra vida.

Mejor se aprovecharía el tiempo en lugar de novelas que debilitan la voluntad y matan el carácter, cuando no menos lo hace estacionario, irreflexivo, indolente, intempestuoso, en el aprendizaje de labores útiles para la mujer, en lecturas instructivas que educan el corazón, fortalecen el alma, las que verdaderamente recrean, ilustran y educan!

Un ilustre pensador, refiriéndose en particular a la pérdida de la piedad, el tesoro más valioso de la mujer cristiana, se expresa de este modo: *la piedad naufraga por completo en la lectura de las novelas.* Cuánto tiempo que se esfuma tristemente y que, empleado mejor, vendría a ser un riachuelo riquísimo de enseñanzas necesarias y de preciosos conocimientos.

La novela es un gran enemigo terrible de la mujer.

La esposa modelo, la madre abnegada y la hija laboriosa no se forman llenándose de frivolidades y fantasías perjudiciales sino atesorando energías y conocimientos en beneficio propio y por consiguiente del hogar, de la sociedad y de

ANUNCIAR ES VENDER

En Heredia encontrará Ud. el

Gabinete Dental Eléctrico Dr. J. Guillermo Meza Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

Los Padres Franciscanos de Nueva York socorren diariamente a más de cuatro mil desocupados, con dinero y ropa

No podía faltar la acción de la Iglesia Católica en este noble esfuerzo para aliviar la situación de los desocupados, que está afectando a Estados Unidos.

Reunidos los señores Obispos de todas las diócesis de Estados Unidos en su asamblea anual en Washington, estudiaron cuidadosamente la crisis actual con relación a los necesitados y sin trabajo, tomaron sus resoluciones para aliviarla en lo posible y autorizaron al señor Arzobispo de San Francisco de California para que redactara un documento en nombre de todos los Obispos.

Los Padres Franciscanos de la Iglesia de San Francisco de Asís de Nueva York reparten cada día en la puerta del convento provisiones, ropa y dinero a los pobres que allí acuden. El primer día fueron 186 personas. Este número ha crecido de tal manera y diariamente, que ha habido días que han pasado de 4 409 los que han sido socorridos.

la Patria. La mujer por su peculiar naturaleza y destino en la humanidad, se halla rodeada de enemigos, mas el peor son las novelas: sabedlo, esto es una gran verdad!

Por el arreglo, extracto y aumento,

Alberto Quesada L.

Bibliografía

Santa Teresa del Niño Jesús por F. T. D. Volumen de 27 por 23 cms. de 32 págs. con 15 ilustraciones de color y hermosa tricomía en la portada, encuadernado 1 peseta. Editorial F. T. D. Apartado 213 Barcelona.

Es el segundo volumen de la Biblioteca «Flores y frutos de santidad» que publica la Editorial F. T. D., y que está formada por obritas preciosamente presentadas y de precios limitadísimos.

Llama poderosamente la atención en la presente, la imagen de Santa Teresa del Niño Jesús, que ocupa la portada y es una visión llena de gracia, de arte y de piedad.

La narración biográfica está escrita con gran tino para hacer resaltar la irresistible vocación al claustro y la correspondencia de la Santa de Lisieux al divino llamamiento a pesar de las dificultades al parecer invencibles, que se presentaban.

Libro es este de gran ejemplaridad para cuantas jovencitas oigan el dulce y amoroso silbo del Divino Esposo que las llame a formar parte de su rebaño más escogido.

¡Qué premio tan piadoso, artístico y estimado de niños y niñas y qué despertador más aliiciente para vocaciones religiosas!

AUNNCIAR ES VENDER

Benito Marín Quirós

DENTISTA

Trabajos económicos y garantizados

Extracciones sin dolor Exámenes gratis

Despacho contiguo a la Oficina del Dr. Vargas Araya, 125 v. al Norte de la Botica Oriental.

Mecánico de la Clínica: Oscar Morales B.

Colorantes SUNSET

20 colores distintos



TIÑEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Corporación Municipal de este Cantón

Yo, Manuel J. Grillo Alvarado mayor, casado, comerciante y vecino de esta ciudad, respetuosamente expongo:

Las Municipalidades anteriores que se han distinguido por su propensión de aumentar los tributos de la comunidad de una manera exagerada y muy poco equitativa, señalaron con máximo del agua que debe gastarse en cada casa de familia en esta ciudad, dos metros y 22 centímetros cúbicos de agua por día, o sea un total de doscientos metros cúbicos por trimestre.

Esa cantidad de agua para familias que se compongan de diez miembros que estén acostumbrados a usar la higiene moderna, es sumamente reducida si tomamos en cuenta que de esa misma cantidad se toma para el aseo de los trastos de cocina, excusados &c.

En las casas que haya unas diez personas y esas no bajan del 25% de las que radican en la capital, no se gastan menos de tres metros cúbicos de agua por día, cantidad que es muy bien pagada con la alta tarifa que rige actualmente de nueve colones. En cambio queda el 25% de familias que no se componen más que de cuatro o seis miembros que solo gastan la mitad de esos tres metros, sin que la Municipalidad haga excepción alguna en la tarifa, disminuyendo el valor indicado.

No creemos que esa Municipalidad alegue que sus rentas no son suficientes para nivelar su presupuesto porque hemos notado, tanto en la anterior como en la actual, que las dotaciones de sus empleados se hacen con largueza, que ni siquiera toman medidas adecuadas para hacerle menos duro el pago de impuestos a los propietarios de casas de la capital, que hoy por la escasez de trabajos de los obreros, casi no cobran ni el 25% de sus arriendos, que muchas de sus

casas permanecen cerradas por falta de inquilinos y que cada día hay más dificultades para dar cumplimiento a sus compromisos todo el que no es empleado público; o que carece de algún sueldo.

Por las razones expuestas y como propietario de casas en esta ciudad, pido: que sea modificado el acuerdo del Municipio anterior que fijó la cantidad de doscientos metros por trimestre para cada paja de agua y que sea elevado a doscientos setenta metros, que es lo menos que necesita para sus diferentes usos una familia regular como dejo dicho.

En caso que esta solicitud sea rechazada por Uds., apelo subsidiariamente para ante el Superior, en donde interpondré nuevos argumentos en favor de mi tesis.

MANUEL J. GRILLO

San José 19 de enero de 1931.

Sobre lo publicado por el Sr. Gonzalo Echeverría, Alcalde de Tilarán

San José, 20 de Enero de 1931:

Sres. Directores de «La Tribuna».

Presente.

Muy Señores míos:

Con respecto a lo publicado en su importante periódico de hoy por el señor Gonzalo Echeverría, Alcalde de Tilarán, y en el cual dicho señor narra las cosas a su antojo y en contra de la verdad, agradercería publicar lo siguiente:

Ante todo, mi dignidad de Sacerdote me impide contestar groserías e insultos, impropios de un Alcalde, los que haré presente a la honorable Corte Suprema como aclaración a la queja que presenté por irregularidades cometidas por el se-

Turno en Moravia

El domingo venidero se celebrará en Moravia un Gran Turno a beneficio de la Iglesia Parroquial. Hay muchos aprestos que auguran el buen éxito del turno aludido.

videro nos ocuparemos del asunto.

Un editorial de La Nueva Prensa

Anoche leímos un editorial de La Nueva Prensa defendiendo la propaganda pública de los protestantes. El colega incurre en un error al invocar para ello la Constitución. Nos extraña el caso por ser abogado el editorialista. En nuestro número ve-

Gran oportunidad

Se vende en ₡ 2,000 una bóveda en muy buenas condiciones, a 50 varas de la puerta de entrada del Cementerio Géneral. Está valorada en ₡ 5 000. Informes en esta Redacción. Teléfono 3131.

La jugada que le hizo

Viene de la primera plana
ta ¿por qué ha insistido tanto para que yo le recibiera?

—Porque mi director, contestó el periodista, ha apostado 2,500 chelines asegurando que Ud. no me recibiría. Yo le doy a Ud. 500 chelines, y gano 2,000. Así que un minuto de mi tiempo vale 650 chelines, más que un minuto del suyo. Han pasado los dos minutos, señor Morgan, tengo el honor de despedirme.

ñor Gonzalo Echeverría y su Secretario señor Alcides Ramírez Soto.

En mi poder está un documento en que el albacea de la sucesión de don Alejo Alvarez Artavia hace constar que su señor padre regaló o donó ocho metros para la casa cural. Dicho documento está autenticado, por falta de notario, por el propio Alcalde señor Gonzalo Echeverría y lleva fecha de 10 de octubre del año próximo pasado, firmando como testigos los señores Rosendo Jiménez y Ricardo Murillo H. Hubo necesidad de hacer dicho documento porque, como estaba donado ya, no se incluyó en la mortal ni había otra constancia por no haber entonces Cura fijo y permanente en Tilarán. Después firmado por toda la sucesión hacen constar lo mismo en otro documento autenticado por el notario licenciado don Ricardo Reyes Vargas.

Por no ser de la competencia de la Alcaldía, se presentó ante el señor Juez Civil de Liberia la solicitud para que autorizara la escritura al señor albacea, en nombre de su señor padre difunto. El señor Juez comisionó al Alcalde de Tilarán para que los peritos de la mortal valoraran los ocho metros pedidos por toda la sucesión. El referido señor Alcalde y su Secretario en vez de concretarse a la comisión ordenada por el señor Juez quisieron prestarse para corresponder a las pretensiones del señor Enrique Jenkins, y al efecto admitieron un escrito sin autenticar ni presentado por toda la sucesión, lo atendieron, y dejaron de concretarse a la comisión del señor Juez Civil de Liberia. De esto puede dar testimonio el propio señor Juez, Licenciado don Salomón Castillo,

En vista de esto y por tratarse de un asunto de la casa cural, la cual se ha dicho de paso, *hace más de veinte años está construída y cercada, como está actualmente sin pretender un palmo más y la cual estaba ya levantada y cercada cuando llegó el señor Enrique Jenkins en el año*

Tribuna libre

La falta de sanción como principal causa de tanta delincuencia

D. Causas de tanta falta de sanción

Continúa

Otra de estas causas es el desvío que la administración de justicia ha tomado de sus fundamentos: los DIEZ MANDAMIENTOS DE DIOS y la CONSTITUCION POLITICA DEL PAIS. Pregunté un día a un Licenciado en Derecho, ¿qué es la causa de tantísima disparidad en los fallos de los Tribunales actuales de Costa Rica? Extrañado al principio de mi pregunta, sin embargo me la contestó, refiriéndome lo que le decía una vez un Maestro en la Escuela de Derecho para satisfacer su curiosidad parecida a la mía. Dice el Maes-

tro, enseñando los armarios de una Biblioteca voluminosa de Obras de Derecho: la mitad de las obras, que Ud. puede ver por este lado, trata de REFUTAR las opiniones y argumentos sobre Derecho, que la otra mitad de libros ha establecido como fundamentos de Derecho. Comprendí, que el Maestro de Derecho—aunque dijo una gran verdad—confesó *toda la miseria de una ciencia, sea FILOSOFIA, TEOLOGIA o JURISPRUDENCIA*, que se ha desviado de su base fundamental y no halla más que *contradicciones y anarquía de ideas* entre la infinidad de artículos de leyes, que se citan a favor y en contra de la tesis que ha de triunfar en un fallo. ¿Es acaso de extrañarse, que un juez de Costa Rica, que ha perdido el TEMOR DE DIOS y hasta desconoce las leyes de la MORAL CRISTIANA, saque de los Códigos Civiles y Penales los párrafos que más le convengan para apoyar su propia teoría y favorecer a sus amistades que es prudente granjearse en tiempo para situaciones menos bonancibles? Un Juez, que niega obediencia al DECALOGO, es comparable al protestante, quien orgulloso de haberse conquistado la LIBERTAD DEL EXAMEN CRITICO DE LA BIBLIA, me quiere probar con citas perfectas de la ESCRITURA SAGRADA, que es permitido robar y matar, porque Jesús «premió» en la Cruz al ladrón DIMAS con el Paraíso por sus picardías, que es permitido el adulterio, porque Jesús mismo impidió la sanción, que los judíos quisieron hacer en la mujer acusada, que es permitido insultar a todo el mundo y hacerse justicia con el látigo en la mano, porque Jesús fustigó a los fariseos y los llamó hipócritas y sepulcros blanqueados. El DECALOGO, con interpretaciones inspiradas por el amor o el odio de los hombres, desaparece como FUNDAMENTO DE TODA JUSTICIA y será reemplazado pronto por un CODIGO DE HONOR, que los hombres mismos se han fabricado y no pueden sostenerlo sino con la fuerza de la espada o la violencia del más fuerte. Contra este CODIGO DE HONOR SIN DIOS Y SIN DECALOGO no valdrán tampoco las garantías otorgadas al habitante de Costa RICA en la CONSTITUCION POLITICA DEL PAIS, máxime, cuando esta base de todo derecho ha llegado aquí a adquirir un valor netamente decorativo en la Biblioteca de los Jueces. Buen número de los abogados de Costa Rica desconoce casi por completo los preceptos constitucionales.

No quiero extenderme más en esto por estar ya todo al conocimiento de la honorable Corte Suprema, por medio del señor Inspector Judicial. Falso por alto las *capacidades* y demás *excelentes virtudes* del señor Alcalde de Tilarán y principalmente del *hombre activo, inteligente, correcto y sin vicios* del secretario señor Alcides Ramírez, de cuyos portes pueden dar testimonio los documentos que obran en la Secretaría de la Corte y de la Inspección Judicial, atestados que motivaron la destitución del señor Ramírez como Alcalde de Orotina.

Por último, la casa cural tiene, y CONSTE QUE YO NO HE MOVIDO UN POSTE NI Tocado CERCA ALGUNA, catorce metros, seis que obran en la escritura otorgada por la donante señora Mercedes Salazar, y los ocho metros restantes por el otro donante don Alejo Alvarez Artavia, conforme se ve en el plano levantado por el ingeniero don Federico Gutiérrez y cuyo plano estuvo a la vista del señor Inspector Judicial.

Con todo lo expuesto se verá si ha habido irregularidades o no. Y con esto dejo terminada la presente rectificación para que el público consciente se dé cuenta de cómo son las cosas, haciendo constar a la vez que no volveré

a contestar más en este asunto, despreciando las ofensas e injurias que se dirijan a mi persona. Como sacerdote perdono estos desahogos y no los tomo en cuenta para no rebajar mi dignidad.

Sin más soy de los señores directores afmo. y s. s.

Continúa

Fray Leonardo de Capellades

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA